

РАЗВИТИЕ КРИМИНАЛИСТИКИ В ЦЕНТРАЛЬНОЙ РОССИИ В НАЧАЛЕ XX ВЕКА

Кучин Олег Стасьевич,
профессор кафедры криминалистики Московского государственного университета (МГУ)
имени М.В. Ломоносова,
академик Российской академии естествознания (РАЕ),
заслуженный деятель науки и техники Российской академии естествознания (РАЕ),
доктор юридических наук, доцент
kuchin-os@rambler.ru

Смирнов Александр Александрович,
руководитель отдела криминалистики следственного управления
Следственного комитета Российской Федерации по Липецкой области,
аспирант кафедры криминалистики, судебно-экспертной деятельности
и оперативно-разыскной деятельности Московской академии
Следственного комитета Российской Федерации
innasmi@mail.ru

В статье рассматривается история возникновения, становления и развития криминалистики на территории Центральной России и Липецкого края в начале XX в. Проведены анализ основных этапов развития и сравнительная характеристика криминалистики данного региона, России и зарубежных стран. Данное исследование в большей степени основано на исторических документах Государственного архива Липецкой области и предназначено как для специалистов правоохранительных органов, так и для массового читателя. В публикации содержатся многочисленные сведения, которые будут интересны не только следователям, криминалистам, сотрудникам правоохранительных органов, но и краеведам, студентам юридических факультетов, исследователям.

Ключевые слова: криминалистика, полиция, Липецк, фотография, дактилоскопия.

THE DEVELOPMENT OF CRIMINALISTICS IN CENTRAL RUSSIA IN THE EARLY XX CENTURY

Kuchin Oleg S.
Professor of the Department of Criminalistics of the Lomonosov Moscow State University (MSU)
Member of the Russian Academy of Natural History (RANH)
Honored Scientist and Engineer of the Russian Academy of Natural History (RANH)
LL.D., Associate Professor

Smirnov Aleksandr A.
Head of the Department of Criminalistics of the Investigative Directorate
for the Lipetsk Region of the Investigative Committee of the Russian Federation
Postgraduate Student of the Department of Criminalistics, Forensic Examinations
and Criminal Intelligence and Surveillance Operations of the Moscow Academy
of the Investigative Committee of the Russian Federation

The article discusses the history of the emergence, formation and development of forensic science in the territory of the Central Russia and Lipetsk Territory at the beginning of the 20th century. The analysis of the main stages of development and comparative characteristics of the forensics of the region, Russia and foreign countries. This study is largely based on historical documents of the State Archive of the Lipetsk Region and is intended for both the general public and law enforcement agencies as well as the reader. The publication contains numerous information that will be of interest not only to investigators, criminologists, employees and local historians, students of law enforcement agencies, he faculties, researchers.

Keywords: forensics, police, Lipetsk, photography, fingerprinting.